

environnantes commencent à s'iriser d'une légère teinte rose qui en se mariant au vert tendre qui leur sert de parure, exprime une nuance d'une incomparable douceur. La forêt se réveille; les oiseaux gazouillent leur refrain matinal. Sur les bords enchantés du Ban-Hin dont les flots bleus coulent silencieusement entre une double rangée d'inextricables roseaux, entre quatre palmiers, s'élève une petite chapelle en briques, avec un toit de bambous couvert de feuilles de bananier.

Au fond, voici l'autel.

Deux ou trois caisses ont suffi à le dresser. Un pauvre crucifix, cher souvenir d'un missionnaire qui l'a déjà arrosé de son sang, le surmonte. A chaque extrémité, deux cierges à moitié usés sont piqués dans le goulot d'une bouteille; ce sont les candélabres. C'est pauvre; oui, mais le bon Jésus de la crèche va descendre dans quelques instants sur cet autel improvisé; qu'aurons-nous alors à envier aux grandes cathédrales toutes pavoisées de riches tentures, où des milliers de cierges font étinceler leurs lustres d'or et de cristal?

Et puis n'est-ce pas un ornement précieux que ces sauvages jeunes et vieux, hier encore plongés dans les ténèbres du paganisme, aujourd'hui éclairés de la vraie lumière et prêts à s'asseoir au banquet divin!

Le moment béni est arrivé. Le vieux sorcier s'avance le premier et reçoit son Dieu avec une foi et une piété qui me touche jusqu'au fond de l'âme. Des larmes de bonheur coulent de ses yeux et l'on sent que volontiers, comme le saint vieillard Siméon, il chanterait son *Nunc dimittis*.

Quelle transformation! Naguère il tremblait devant le petit Almanach qui parle si bien de la première visite de Notre Seigneur; aujourd'hui il comprend tout l'honneur qu'elle lui vaut, tous les biens qu'elle lui procure, et son cœur déborde de reconnaissance. Bientôt, ce ciel infini dont on lui a tant parlé sera son partage; bientôt, car il ne faut pas oublier qu'il a 78 ans, il verra face à face dans les splendeurs éternelles Celui qui, par une grâce incomparable, vient de prendre possession de lui-même.

La Messe mensuelle à l'intention des Abonnés du "Petit Messager" sera célébrée le Jeudi, 13 Mars, à 6 heures, dans la Chapelle du Très Saint Sacrement.